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全国人大代表李君：

期盼全国两会召开，最关注经济和乡村发展
“一些村子的道路现在还只有三米

多宽，我们要想办法让大家出行更方
便。”“平时人少还看不出来，但一到过
年，信号就比较差，有时拨打电话都听不
清。针对这一问题，我们可以进一步讨
论下。”

2月18日上午，广元市苍溪县白驿
镇召开了2024年乡贤茶话会，作为全国
人大代表、白驿镇岫云村党支部书记、村
委会主任的李君也位列其中。会上，他
对“推动乡村振兴”这一议题提出了许多
问题和看法。这是年后复工第一天，李
君所忙碌的第一件事。

除了乡村振兴，李君还关注许多
议题，如安全饮水、医疗、教育、网络空
间治理等。他告诉记者：“作为全国人
大代表，我要关心村里的事、基层社会
的事。代表这一身份对我来讲意味着
社会责任，今年是我履职的第七年，对
于过去的一年，我有很多履职心得，对
于即将召开的全国两会，我则是满怀
期待。”

履职办实事
让白驿镇居民吃上健康、足量的水

吃水，是多年来李君最为关注的问
题之一。2023年，苍溪县白驿自来水厂
的建成使用，让全镇一万多居民吃上了
足量、安全的水，是最让他有成就感的事

之一。
长期生活在乡村的李君深知水的重

要性，人要饮用，家畜要饮用，生活要用，
农田灌溉、生产作业更要用。他告诉记
者，在如今的许多村子里，百姓们往往还
是通过一家一户打水井的方式来解决用
水问题。“水井受季节影响大，冬季是枯
水期，平时用用还可以，一到过年，用水
量不足的矛盾就显现出来了。另外，没
有经过专业处理的水，钙化程度较高，长
期饮用不利于身体健康。”李君说。

2023年全国两会期间，李君提出了
加大农村供水工程建设支持力度的建
议。令他感到高兴的是，建议提出后一
个月左右的时间，就收到了相关部门的
反馈。过去一年里，这一建议得到了有
效的推动。

推动的成效，在苍溪县便可以看
见。经过诸多部门的联动、协调，以及村
民代表们的努力，2023年，苍溪县白驿
自来水厂建成投用了。这让李君和许许
多多的村民们无比高兴。

期盼全国两会
最关注经济和乡村发展的内容

去年一年，李君随时都在为2024年
全国两会做着准备。为了方便记录，他
会随身携带一个笔记本。“不管是平时的
工作、调研，还是休息时的喝茶、聊天，只
要听到、看到能反映民生民情的事，我都
会记下来。”

李君的笔记本里，写了许多和教育、
医疗、乡村振兴等民生大事相关的内
容。其中，“如何进一步加强对网络空间
的治理”是他一直以来最为关注的。此
前的全国两会，李君在提出相关建议后，
收到了来自北京、河南、新疆等多地网友
的信息。今年两会，他将继续提出这一
领域的建议。

今年，是李君履职的第七年。对他
而言，代表的身份意味着社会责任。“作
为全国人大代表，我要关心村里的事、基
层社会的事。只要是百姓关注的焦点，
我就要去了解、去学习。”

提起即将召开的全国两会，李君无
比期盼。“经济和乡村发展是我和村民们
最期待的！我们最关注政府工作报告对
于新一年经济发展的思路，以及对于乡
村振兴、和美乡村建设的政策等。”

华西都市报-封面新闻记者杨澜
受访者供图

成都龙年“第一会”：让企业站“C位”
2月18日，龙年第一个工作日，成都

市召开提能“12345亲清在线”——做优
一流营商环境工作推进会，拉开人勤春
早的成都奋发节奏。

成都龙年“第一会”，传递了什么信
号？“蓉易贷”“蓉易诉”“蓉易享”等应用
场景在会上集中发布，高质量发展需要
更好的营商环境。当好政务服务“店小
二”，让企业“事情更好办”。把企业放在

“C位”，成都将提供更加便捷、更加优
质、更加高效、更加公平的服务。

如何当好“店小二”？
让企业“事情更好办”

罗茂竹是温江区一名“三员合一”企
业服务专员，作为在一线与企业打交道
的工作人员，她负责联系18家企业。在
过去的一年中，她和同事们通过12345
助企热线和日常走访，发现惠企政策咨
询量非常大，也有企业反映政策申报程
序复杂等问题。为深入推进“政策找企
业”，她们归集全区14个产业扶持政策
文件，颗粒化解构为298个条款，结合企
业行业属性、成长阶段等生成政策定制
报告，通过线上推送、线下送达、开设“企
业大讲堂”等方式开展政策解读。2023
年，罗茂竹辅导企业申报政策获得资金
近800万元，有力有效地促进了企业发
展。

罗茂竹，是成都众多政务服务“店小
二”中的一员。让企业“事情更好办”，是
成都推进营商环境综合改革的标尺。在
推进会上，成都市城市运行和政务服务
办负责人冯秀富介绍了“天府蓉易享”平
台精准的政策服务。

“大多数企业面对海量政策文件，无
法在第一时间找到适合自身的内容，是
一个普遍的‘痛点’。”冯秀富介绍，在“蓉
易享”平台，可通过惠企政策“画像”和
企业法人“画像”进行比对匹配，找到符
合享受条件的企业，并通过手机短信、站
内信、邮件三种方式将政策主动推送至
企业，企业也可以通过点击相关标签进
行精准筛选。

“为精准对接企业司法需求，成都市
法院在智慧蓉城框架下，创新打造全案
由、全链条、全智能、全天候、全交互的

‘蓉易诉’在线诉讼智慧平台，实现涉企
纠纷一网通办、智能点位易诉快解、专业
端口智慧支撑。”成都中院副院长龚成介
绍，以诉讼程序视角，全周期布局33个
应用场景，从立案到执行基本涵盖涉企

案件全部类型，支撑在线立案、材料提
交、文书领取等绝大多数诉讼活动，让企
业不必再陷于“跑法院”“找法官”“等通
知”等诉累，从“企业找服务”走向“服务
找企业”。目前已累计提供各类服务超
过 260 万件（次），平台已注册律师
12068名，占全市律师数量的60%。

无事不扰有求必应
让企业站在“C位”安心发展

12345热线是城市的“总客服”。成
都12345热线每天会收到各类诉求2万
余件，热线背后的智库，就是基于这些真
实、鲜活的海量诉求数据，开展常态化研
究，充分挖掘数据价值，发现群众和企业
的痛点难点，并提出相应建议。

徐霁就是智库中的一员。她在会上

的分享中提到，成都“12345亲清在线”
助企热线去年开通以来，累计收到企业
诉求11万余件。在这海量数据中，智库
发现1-10月与企业上市相关近100件
诉求中，多数指向了企业上市开具合规
证明时存在办理流程不清晰、手续复杂
等共性问题。

在之后的相关调研中，智库结合先
进城市经验进行比较研究，最后形成专
题报告，建议在成都加快推行信用报告
代替无违法违规证明，提升企业办事效
率。这条建议在多部门努力下，促成了
《成都加快推行信用报告代替无违法违
规证明实施方案》的出台。

什么是“亲清有为”的服务？成都市
住建局局长夏先义在交流中表示，政策

“不申即享”、审批“不审即办”、监管“无
事不扰”、服务“不见可办”、制度反腐“不
留死角”，努力做好这些细节，才能高效
有力推动城市发展。

成都市发改委主任王峰君介绍，以
公共信用信息系统为支撑，以人力社保、
税务、生态环境、规划和自然资源、公安、
消防等39个企业反映相对集中的领域
为重点，成都市发改委推动部门信息共
享，实现业务流程再造，企业只需开具一
份专用信用报告，即可代替一摞无违法
违规证明。

让企业的每一个声音都能够被听
到、每一个诉求都能够得到回应、每一条
建议都能够得到关注。最是一年春好
处，企业的期盼是对城市的信任，奋进的
信心则来自政通人和的营商环境。

华西都市报-封面新闻记者 赖芳杰
摄影报道

代 表 委 员 在 这 里
开 栏 语

在过去一年里，在川全国人大代表和住川全国政协委员们履职尽责，听民声、察民情、聚民智、解民忧，交出了
一份份合格的履职答卷。他们有哪些心得体会和难忘瞬间？在和群众“打交道”的时间里，解决了哪些人民急难
愁盼的问题？今年全国两会，他们最关心什么议题，准备了什么建议、议案和提案？

2024全国两会召开在即。即日起，华西都市报、封面新闻推出《代表委员在这里》特别报道，聚焦代表委员们
的责任、使命和担当，追寻他们的脚步，讲述他们的履职故事。

全国人大代表李君 苍溪县白驿自来水厂

成都“12345亲清在线”致力于为企业纾困解难。


